

escaso número de plazas ofertado por la Administración en determinadas asignaturas.

Justa López Amado  
y 18 firmas más.  
Plasencia (Cáceres)

### ¿Ha fracasado el esperanto?

En la entrevista publicada en el número 354, de 26 de

febrero, bajo el título «Europa tiene necesidad de una lengua común», el señor Miquel Siguán cae en el tópico de considerar un fracaso «un intento como el de los esperantistas».

Los esperantistas, señor Siguán, no hemos fracasado. Bien al contrario, disponemos de una lengua común, fácil de aprender, que no tiene nada que envidiar a las lenguas naturales en cuanto a capacidad de expresión, y que resuelve todos nuestros problemas de comunicación en un plano de total igualdad, cosa que no muchas comunidades internacionales pueden decir.

Si se ha de hablar de fracaso, éste lo es de la sociedad en general, que pudiendo disponer de esta lengua neutral común sigue dejándose llevar por tópicos nunca demostrados que califican al esperanto de inviable, y en cambio da por bueno que sus hijos estudien tres o cuatro lenguas diferentes en la escuela. Derroche de tiempo y energía sin ninguna garantía de que el objetivo final se vea cumplido.

Pedro M. Martín Burutxaga  
Blanes (Girona)

